
山东天岳先进科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券简称：天岳先进          证券代码：688234         编号：2023-003 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访 

□业绩说明会 □新闻发布会 □路演 

现场参观 □其他 

参与单位名称 摩根士丹利、汇添富、海通证券 

时间 2023 年 9 月 8 日 

地点 现场交流及通讯会议 

接待人员 
董事、董事会秘书：钟文庆 
证券事务代表：马晓伟 

投资者关系活动

主要内容介绍 

第一部分：介绍公司相关情况 
简要介绍了公司的发展历程、主要产品及应用领域、2023 年

上半年经营情况、技术研发进展情况、产能规划布局情况、

客户合作情况、订单签署及履行情况、未来市场机遇及发展

计划等内容。 
 
第二部分：交流环节的主要问题及回复 
问题 1：公司衬底产品良率如何？ 
回复：碳化硅衬底属于高度技术密集型行业，具有极高的技

术壁垒。技术迭代更新需要长期持续开展大量创新性的工

作，同时需要获取海量的技术数据积累，以完成各工艺环节

的精准设计。产业化中良率受很多因素影响，技术工艺、原

料供应、设备、厂务、还有人为因素等都会影响到产品良率，

每个环节都需要控制住，才能保证产品质量和一致性。公司

持续加大研发力度，在晶体生长和缺陷控制等核心技术领域

展开密集的试验，不断突破技术瓶颈，提高产品良率。公司

的良率也随着新产能的稳定而持续提升。 
 
问题 2：公司设备的国产化率如何？ 
回复：公司主要生产设备长晶炉已实现国产化，其中热场设

计、控制软件以及组装调试工作均是公司自己完成的，同时

公司也在进行持续研发，是公司的核心技术之一。 
 
问题 3：公司未来是否会往产业链下游延伸来增厚业绩？ 
回复：目前衬底制备是产业链关键环节，由于行业有效产能

不足，目前仍处于供不应求状态，公司依托技术和产业化优

秀，正在加快产能提升。目前公司的战略聚焦碳化硅衬底，



把衬底做好做精是一件非常不容易的事情，而且衬底的市场

需求量足够大，努力把衬底进一步做好做精，尺寸更大，缺

陷更少，持续满足快速增长的下游应用端的需求。 
 
问题 4：公司是否可以告知下客户 F 的销售情况？ 
回复：非常感谢您能关注到公司的公告，基于与客户之间的

相关约定，我们在披露该事项时根据公司《信息披露暂缓与

豁免事项管理制度》的相关规定对本次交易事项部分信息进

行了豁免披露，所以除了公告中已披露的相关信息外，无法

向您提供更多的关于该重大合同的其他信息，请见谅。目前

公司与客户的交付情况良好。 
 
 
问题 5：公司核心团队稳定性如何保障？ 
回复：碳化硅是一个新产业，也是一个新兴材料，全球范围

来说，专业的人才都会比较缺乏。公司的核心团队相对比较

稳定，公司是行业龙头企业，大家的使命感非常强，一起推

动产业的发展。上市过程中进行股权激励，另一方面也与公

司及个人的荣誉感有关。公司注重德育亲情的企业文化建

设，员工具有较强的归属感和工作上的成就感。 
 
问题 6：公司长晶阶段是否可以生长的更快？ 
回复：从研发角度来说，我们可以生长的很快，在规模化生

产阶段我们也在进步，我们需要在提高生长速度的同时保障

产品质量的提升。我们产品的参数是一个范围，我们不断和

客户沟通，生产出符合客户要求的产品。 
 
问题 7：公司如何看待新能源车 800V 平台的爆发？  
回复：800V 和大规模充电桩的建设推动碳化硅材料和技术

的需求增长。800V 作为电动汽车领域的新技术，相较于传

统的 400V 电压系统，带来了更高的效率和性能。 
受益于碳化硅材料自身特性，相较于传统硅基功率半导体器

件，碳化硅功率器件在耐压等级、开关损耗和耐高温性方面

具备明显的优势，有助于实现新能源车电力电子驱动系统轻

量化、高效化，广泛应用于新能源车的主驱逆变器、OBC、
DC/DC 转换器和非车载充电桩等关键电驱电控部件。因此，

随着全球及国内在新能源汽车、新能源发电和储能等终端市

场需求的快速增长，行业对碳化硅衬底需求呈现出持续旺盛

的趋势。 
产能方面，公司上海临港工厂 2023 年 5 月已经实现产品交

付，在处于产量的快速爬坡阶段，且根据目前市场情况预计，



原计划临港工厂年 30 万片导电型衬底的产能产量将提前实

现。  
在客户和市场方面，公司与国内外知名客户开展战略合作，

特别是公司与英飞凌、博世等下游电力电子、汽车电子领域

的国际知名企业合作，有助于共同推动碳化硅材料和器件的

渗透应用。 
在产品方面，公司不仅 6 英寸产品的质量已经被头部客户认

可，在 8 英寸产品布局上也已经具备量产能力，并实现小批

量销售，为公司长期发展奠定基础。 
公司将持续扩大产能，提高产品品质和良率，为行业提供最

高品质的衬底产品。 
 
问题 8：公司 8 英寸产品目前的进展如何？ 
回复：公司是国内最早从事碳化硅半导体材料产业化的企业

之一，具备技术领先的技术优势和产业化能力。在碳化硅长

晶方面，公司具有全自主的核心技术，实现了从 2 英寸到 8
英寸完全自主扩径，从基础原理到技术、工艺的深入积累。

公司较早开展了 8 英寸产品制备。2022 年初，公司已经实

现了自主扩径制备高品质 8 英寸衬底。同时，公司继续在 8
英寸产品上做前瞻性探索，在 2023Semicon 论坛上，公司首

席技术官高超博士报告了公司核心技术及前瞻性研发情况，

通过液相法制备出了低缺陷密度的 8 英寸晶体，属于业内首

创。目前下游市场还是以 6 英寸为主，8 英寸产品是发展方

向，未来一段时间内 6 英寸和 8 英寸产品并存。公司将根据

下游市场需求以及与客户的合作情况合理规划 8 英寸产品

的产能，包括公司与英飞凌开展的合作，公司将向其提供 8
英寸产品以助力其未来向 8 英寸晶圆发展。 
 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023 年 9 月 8 日 

备注 
参加投资者接待活动中，公司管理层积极回复投资者提出

的问题，回复的内容符合公司《信息披露管理制度》等文

件的规定，回复的信息真实、准确。 

 


